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特區政府發言人說： 「我們堅決反對美國政
府在所謂備忘錄中針對香港國安法所作毫無事實
根據的蓄意抹黑。美國政府毫不掩飾，明言其最
新舉措基於其 『外交政策利益』 ，充分顯露出險
惡用心和霸凌野蠻。國家安全屬於中央事權，每
個國家都有責任和權利維護其國家安全。美國有
大量國家安全法例，但仍繼續肆意詆毀香港國安
法，刻意漠視香港國安法實施讓廣大香港市民生
活和經濟活動恢復正常、營商環境恢復的實況，
明顯是出於政治目的、雙重標準的虛偽行為，明
顯是政治凌駕法律的卑劣伎倆。」

特區政府發言人表示，香港執法部門一直根
據證據、嚴格依照法律，以及按有關者、機構或
組織的行為而採取執法行動，與其政治立場、背
景或職業無關。美國政府針對香港執法行動的批

評是惡意捏造。
特區政府發言人提到，香港國安法保障香港

居民的權利和自由，清楚訂明香港特區須依法保
護香港居民根據基本法、《公民權利和政治權利
國際公約》和《經濟、社會與文化權利的國際公
約》適用於香港的有關規定享有的權利和自由。
然而，有關權利和自由並非絕對，《公民權利和
政治權利國際公約》亦有所訂明，可在有必要保
障國家安全、公共安全、公共秩序或他人的權利
和自由等情況下，依法限制部分權利和自由。美
國政府有關香港權利和自由的言論毫無事實根
據。

發言人重申，特區政府強烈敦促美國政府立
即停止不符合國際法和國際關係基本準則的行
為，並立即停止干涉香港特區的事務。

特區政府譴責：

政治凌駕法律伎倆

華府所謂涉港備忘錄 為反中亂港分子提供避風港
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外交公署斥美：

以港遏華痴心妄想

發言人表示，在中央全力支持和特區各界共
同努力下，香港正在 「一國兩制」 的正確軌道上
穩步前行。香港國安法實施以來，特區呈現出海
晏河清的政治新氣象，展現出蓬勃旺盛的經濟活
力，重回穩定安寧的社會局面。香港國際金融、
航運、貿易中心地位進一步穩固，在全球法治、
安全、營商環境等多項指數排名上繼續穩居前
列，國際資本對香港發展前景的信心持續提升。
事實雄辯地證明，制定實施香港國安法完全符合
香港實際，為香港實現由亂到治並走向由治及興
起到了決定性作用。

暴露唯恐香港不亂用心
發言人指出，美方對當前香港社會安定團

結、欣欣向榮的事實視而不見，同香港思穩思安

思進的主流民意背道而馳，蓄意延長所謂涉港備
忘錄執行期，真實意圖是借助操弄簽證政策，為
外逃反中亂港分子提供 「避風港」 ，充分暴露了
唯恐香港不亂的險惡用心。

「美式雙標」可恥可笑
發言人指出，美藉所謂涉港備忘錄對香港國

安法極盡抹黑詆毀之能事，無中生有，危言聳
聽。美方的亂港伎倆煽惑不了心明眼亮的香港市
民，蠱惑不了國際社會的有識之士，阻擋不了香
港由治及興的鏗鏘步伐，只會讓世人更加看清
「美式雙標」 的可恥可笑。

發言人表示，我們強烈敦促美方趁早斷了以
港遏華的痴心妄想，立即停止干涉香港事務的拙
劣表演！

【大公報訊】針對美國政府延長所謂涉港備忘錄的執行期，藉機詆毀香港法治和人權
狀況，惡意攻擊香港國安法，蓄意干預香港事務和中國內政，公然踐踏國際法原則和國際
關係基本準則，外交部駐港特派員公署發言人27日表示強烈不滿和堅決反對。



大麻二酚2．1起列危險藥物 海關強調無緩衝期
【大公報訊】政府修訂條例，由

下周三起（2月1日），大麻二酚
（CBD）納入《危險藥物條例》管
制，市民若進出口、非法製造、管有
或服用含CBD產品即屬違法。海關昨
日提醒市民在海外須留意 「三個字
眼」 及 「一個圖案」 ，以避免誤購相
關產品，墮入法網。

提醒外遊小心購物
海關強調將嚴正執法，不設緩衝

期，屆時會透過X光機及離子分析儀
等作檢查。若市民在不知情下攜帶及
購買相關產品，可先向海關申報。

從大麻植物提取的CBD，過去被
包裝及宣傳為有助改善健康範疇的天
然草本物質，甚至被年輕人視為時尚
潮流，海外進口的CBD產品林林總

總，常見食品包括糖果、花生醬、巧
克力、咖啡、汽水、啤酒等；日常用
品亦有面膜、牙膏、洗髮水、香水、
寵物用品、護膚油、零食等，甚至有
含高濃度CBD的脷底口服精油等，賣
得成行成市。《大公報》早於2021年
10月率先獨家披露坊間興起大麻二酚
產品，備受年輕人追捧，但相關產品
有機會令人上癮、產生幻覺、增加患
癌風險，建議立法管制。

海關情報科情報處理組署理指揮
官歐陽嘉倫提醒，海外CBD產品在包
裝上設有標示，包括Cannabidiol、
CHD、HEMP等字眼，或是大麻圖
案，因此市民外遊購物時須注意，避
免回港時誤墮法網。他強調，市民若
發現鋸齒型樹葉圖案要特別小心，如
不確定，可向供應商或商戶查詢，並

留意網購時誤購相關產品， 「我相信
市民好容易分辨到有CBD嘅成分」 。

海關機場科航空旅客第二組指揮
官陳啟豪表示，去年開始已在電台、
社交平台加強宣傳，推廣 「唔理係啲
乜，CBD就唔帶得」 口號，教育市民
CBD等如毒品的觀念。他重申，海關
將會在條例修訂後嚴正執法，不設緩
衝期。他相信社交距離措施放寬後，
出入境旅客上升，將透過X光機及離
子分析儀等檢查。此外，亦將以情報
主導的策略，包括加強小型郵包檢查
及檢查商戶等，打擊走私路線。他呼
籲市民，若發現涉嫌非法販運，可致
電海關熱線或以電郵舉報。
海關24小時舉報熱線：2545 6182
海關舉報電郵：
crimereport@cuustoms.gov.hk

【大公報訊】政府昨日宣
布，將調查壹傳媒有限公司事務
的審查員陳錦榮的任期再延長三
個月，直至二○二三年四月二十
七日。

根據《公司條例》（第622
章）第841（2）及（3）條賦予
的權力，財政司司長在二○二一
年七月二十八日委任陳錦榮為審
查員調查壹傳媒的事務，並於六
個月內向財政司司長提交最終報
告。由於審查員的調查工作尚未
完成，財政司司長四度將其任期
延長，至二○二三年一月二十七
日。

鑒於審查員向財政司司長
表示上述調查仍在進行，財政司
司長因此決定將審查員的任期再
延長三個月，直至二○二三年四
月二十七日。

調
查
壹
傳
媒
事
務
審
查
員
延
長
三
個
月
任
期

▲現時調查壹傳媒有限公司事務
的審查員調查工作尚未完成。
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【大公報訊】香港特區政府27日就美國政府在所謂備忘錄中延後執行強制在美港人離
境的最新舉措，表示強烈不滿和堅決反對。發言人表示，堅決反對美國政府在針對香港國
安法所作的毫無事實根據的蓄意抹黑，認為其雙重標準明顯是政治凌駕法律的卑劣伎倆。

▲《大公報》早於2021年10月
18日起系列報道大麻二酚產品
的害處，引起各方關注。

優化強積金管理 保障打工仔利益
新年新氣象。有強積金研究機構發

表文章，指截至1月19日，1月份的強積
金回報率約為5.1%。計入1月份的強積
金供款和估算的市場回報後，全港457
萬名強積金成員的平均賬戶結餘比上月
增加約7.84%，或人均入袋1.8萬元。市
民收到這份豐厚的新年 「大紅包」 ，心
情自然愉悅，對香港未來會更好的信心
也得到進一步增強。

強積金表現與股市密切相關。疫下
三年，香港經濟備受打擊，港股跌跌不
休。特別是過去的一年，在第五波疫
情、美國加息和國際政治因素疊加影響
之下，股市表現有如過山車，驚心動
魄。恒指一度跌至1萬6千點以下，比高
峰時攔腰折半，哀鴻遍野。強積金表現
慘淡，整體虧損一度高逾2千億元，寫
下2008年全球金融海嘯以來最差的紀
錄，人均損失超過6萬元。去年十一月
後，香港步入復常之路，股市迅速回
暖，強積金止跌回升。綜觀過去的一
年，港股累積下跌15.5%，強積金累積
下跌15.66%，旗鼓相當。即使一月份強
積金錄得正數回報，但總體上人均損失
仍然不菲。

強積金升跌主要是市場大氣候使
然，與基金管理水平似乎關係不大。其
實並不盡然，有些基金表現差劣，不少
打工仔抱怨強積金戶口損失曾超過一
半；有些基金抗跌力較強，賬面就好看
得多。 「股神」 巴菲特有句名言， 「退
潮的時候，才知道誰在裸泳」 。這一場
新冠疫情既是對生命的考驗，也是對市
場監管及基金管理水平的大考，誰的成
績好，誰的成績差，一目了然。

對打工仔來說，要貨比三家，現在
是優化投資組合甚至重新選擇基金管理
者的時候，要做一個精明的投資者。對
特區政府而言，更要從這一波市場動盪
中分析問題，找到答案，加強對強積金
的監管，特別是進一步提升基金管理的
透明度，降低管理成本。

強積金關乎打工仔的未來，關乎社
會和諧穩定，但多年來爭議不斷，特別
是疫情期間的糟糕表現，引起不少批
評。但怎麼說都好，強積金經過二十多
年的積累，已達到1萬多億元的龐大規
模，成為香港金融市場的重要力量，豐
厚的管理費也養肥了大量的基金管理
者。特區政府必須不斷優化強積金監

管，基金公司也要提升資金管理能力，
讓打工仔的資產增值，無後顧之慮，這
是最根本的。

強積金能否賺到錢，市場大環境無
疑是最重要的。令人欣慰的是，兔年的
到來，標誌着市場否極泰來。首先，踏
入新春以來，香港各行各業都出現強勁
復甦的勢頭，商場食肆重現往日的熱
鬧，絕跡三年的內地遊客開始重返香
江，為提振本地消費市道打了一劑強心
針；其次，隨着內地快速復常，重新開
放，國際社會對中國市場的信心也復
常，看好中國繼續成為世界經濟的穩定
器和火車頭。德國商會的最新調查顯
示，半數受訪企業表達了繼續投資中國
市場的願望，近八成受訪企業對中國的
中長期前景持積極態度，除了看好中國
市場前景，也希望在中國風起雲湧的科
技創新大潮中分一杯羹。

內地經濟滿血復活，全球各國都在
出招提振經濟，一切都在向好的方向發
展，有利香港發揮好 「內通外聯」 的獨
特優勢，進一步融入國家發展大局。香
港擁有經濟繁榮發展的大好局面，這是
對打工仔利益的最好保障。

敞開大門迎遊客
春節長假期間，內地旅遊市

場火爆，到處人山人海，有的景
點因為遊客太多而不得不 「限
流 」 。澳門的旅遊業也強勁復
甦，統計顯示，年初一和年初
二，澳門分別錄得2.7萬及3.9萬內
地客到訪。相比之下，香港在年
初一及年初二分別只有1.4萬和1.47
萬內地客入境，兩者相差懸殊。

香港和澳門都是內地客外遊
的熱門目的地，為何春節期間遊
客 「厚」 澳門而 「薄」 香港？其
實並非遊客偏愛澳門，而是現時
入境澳門毋需48小時有效核酸檢測
證明，這是開門迎客的模式。反
觀香港仍需要核酸檢測證明，大
門只是半開，不少希望來港旅遊
的人，寧願再等一等，等到香港
撤銷核酸檢測才來。

其實，不僅內地遊客覺得核
酸檢測麻煩，香港市民一樣 「頂
唔順」 。大公報記者報道返回內
地前核酸檢測的折騰，引起讀者
強烈共鳴。近日有立法會議員親
歷內地返港難，也敦促盡快取消

核酸檢測。
香港與內地恢復無隔離通關

之初，因擔心香港疫情可能出現
反彈，因此才有了核酸檢測的安
排。但從實際情況看，兩地通關
半個多月，香港確診個案不增反
減，近日跌至二千宗左右，屬於
低水平，事實證明先前的擔心是
多餘的。任何政策都要與時俱
進，香港撤銷有關核酸檢測的時
機已見成熟。隨着內地春節長假
結束，特區政府和內地有關部門
需要盡快協商，進一步優化通關
安排。

近日要求新一份財政預算案
再派電子消費券的呼聲高漲，其
中一大理據就是本地消費市場尚
未完全復甦，需要消費券的刺
激，等到下半年內地客恢復往常
規模，市道可望完全復常，這也
反映內地遊客對提振本港市道的
重要性。香港在促進旅遊業方面
需要更加積極有為，今時今日，
凡是不利社會復常的
都應該盡快檢討。



龍眠山


